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Grand Delta Habitat, la transparence
bancaire levier de la croissance

Le bailleur social Grand Delta Habitat a réuni ses partenaires financiers, administrateurs et
directeurs lors de la présentation annuelle de la transparence bancaire. L’enjeu ? Le profil
financier de la coopérative face à la conjoncture politico-économique. Le défi ? Conduire une
stratégie sécure et offensive dans l’environnement mouvant et chaotique du logement.

Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat, Xavier Sordelet, directeur général et Jacques Denis,
directeur financier ont présenté les résultats de l’année 2024 de la coopérative de logements : son
ingénierie financière et l’analyse fine de la conjoncture politique, économique et sociale. Les managers
ont ensuite étayé leur vision de l’avenir et, surtout, la stratégie de la maison, et son plan d’actions.

Devant eux
L’ensemble de leurs partenaires financiers : Arkéa (Crédit mutuel), la Banque de France, la Banque
postale, la Caisse d’épargne, la Banque des territoires, le CIC, le Crédit Agricole, le Crédit coopératif, le
Crédit Mutuel, la Société Générale et Action logement.

Prospective 2025 

https://www.granddelta.fr/
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«Pour mémoire, GDH atteignait les 41 000 logements au 1er janvier 2025 et a prévu d’en vendre 225, d’en
démolir 346, d’en acquérir 587, d’en livrer 490 pour obtenir un patrimoine de 41 506 logements à
minima, expose Michel Gontard président de la 1ère coopérative de logement de France. A la fin de cette
année, la structure prévoit de réaliser 1,2M€ de résultat, vise un autofinancement de 26,9M€, une plus-
value financière de 19M€ et un très ambitieux budget d’investissement de 304,4M€ dont 65,8M€ en
réhabilitations», ce qui,  disons-le en passant, donne quelques sueurs froides aux membres du Copil
(Comité de pilotage) et leur promet quelques nuits blanches.

Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat Copyright MMH

Conduite de stratégie
Pour faire encore plus concis ? Grand Delta Habitat vise un patrimoine de 50 000 logements d’ici 2028
–«parce que le  monde du logement n’est  pas à  l’abri  d’une loi  Elan 2 (Evolution du logement de
l’aménagement  et  du numérique»,  prophétise  le  président,  et  un autofinancement  de 30M€ -«pour
garantir son indépendance».
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Développement du patrimoine 
La coopérative s’engage dans le développement de son patrimoine sur l’axe Marseille-Toulon –avec
l’implantation future d’une agence- et Nice ; relance celui de Nîmes et Montpellier et renforce la ligne
Drôme-Rhône. Le Vaucluse, terre natale de la coopérative, sera quant à lui fortifié, notamment avec les
opérations Anru (Agence nationale pour la rénovation urbaine- Npnru (Nouveau programme national de
renouvellement urbain), Action cœur de ville et petites villes de demain. 

Au chapitre sociétal
Au chapitre sociétal, GDH développe son offre à destination des primo-accédants, des familles et des
seniors valides, en aménageant systématiquement, pour ceux-ci, les rez-de-chaussée des collectifs ou en
bâtissant de petites villas,  à ce propos, le pavillon individuel avec étage est très plébiscité par les
familles.

Réponse au défi climatique
Les logements nouveaux ou réhabilités sont orientés vers la sobriété énergétique,  notamment pour
répondre aux défis climatiques et préserver les foyers lors de la hausse des températures en période
estivale.  L’aménageur  continue  également  à  travailler  sur  les  centres  bourgs,  lors  d’opérations  de
requalification urbaine et à leur revitalisation qui sont des opérations difficiles et coûteuses, souvent
‘blanches’  financièrement,  mais  qui  ouvrent  à  la  négociation  de  possibles  nouvelles  opérations,
notamment pour loger les jeunes de la commune.

Perspectives et Intelligence artificielle
GDH accélère sa digitalisation et intègre l’intelligence artificielle au pilotage de la coopérative.
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Les freins du logement social
Ce sont «La baisse du budget de Cohésion des territoires dans la loi de finances 2025 de 429M€ a
détaillé Michel Gontard ; la Hausse des droits de mutation à +0,5% ; La diminution de la RLS (réduction
du loyer de solidarité) de 200M€ en contre-partie de 100 000 agréments ce qui impactera GDH à hauteur
de  1,6M€,  correspondant  à  un  manque  de  mise  sur  le  marché  de  70  logements  ;  Quelle  sera  la
contribution d’Action logement au Fnap (Fonds national  d’aide à la pierre)  et  les bailleurs sociaux
pourront-ils en bénéficier ? interroge le président. Egalement que deviendront les 250M€ de l’Anru
(Agence nationale de rénovation urbaine) en 2026 ? Car sur les 3 Anru du Vaucluse : Orange, Avignon,
Cavaillon, qui représentent 570M€ d’aides, nous avons abondé 266,5M€, soit 47% du montant global. Il
est donc important de rappeler que les bailleurs sociaux financent les opérations Anru –alors que cela
n’est mentionné nulle part – ce qui nous questionne, également, sur la possibilité d’un Anru 3 –après
2027- développe Michel Gontard, égrenant la remise en cause de l’abattement TFPB (Taxe foncière sur
les propriétés bâties) dans les QPV (Quartier prioritaire de la politique de la ville) qui pourrait impacter
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GDH à hauteur de 3,5M€ ; La réduction de ma prime Rénov avec un budget réduit de 2,1 milliards € qui
pourrait conduire à un ralentissement des rénovations énergétiques, notamment dans le parc privé ; Le
changement du chèque énergie avec le recentrage du dispositif sur les ménages les plus précaires et un
impact possible sur la hausse des impayés…»

L’actu
Les mesures d’actualité ? La revalorisation des plafonds des ressources de 2,47% et son élargissement
aux classes moyennes ; L’extension du prêt à taux zéro (PTZ) jusqu’en 2027 et son extension à de
nouvelles  zones  ;  La  réglementation  énergétique  2020  qui  risque  d’introduire  un  surcoût  sur  la
construction d’environ 10% ; La loi Zéro artificialisation nette dont un assouplissement est attendu ; Le
contexte pré-électoral des municipales peu propice à la construction ; Enfin, les fusions, rapprochements,
évolutions capitalistiques dus à nombre de bailleurs sociaux en difficulté et en recherche urgente de
trésorerie. A ce propos, Xavier Sordelet, directeur général de GDH a expliqué que la coopérative allait au
devant de ses confrères en difficulté afin de faire des propositions de rachat de logements sur les axes de
développement des territoires visés par la coopérative.

La clôture
La soirée s’est clôturée sur les remerciements de Michel Gontard à son Conseil d’administration, pour les
décisions prises ; au Comité de pilotage et aux directeurs pour les actions générées et leur qualité
d’interventions ; aux financeurs pour leur confiance et leur soutien et ‘sans lesquels rien n’est possible’ et
aux collaborateurs pour l’énergie déployée, l’efficience et la qualité du travail accompli.

Le patrimoine 2024
Grand Delta habitat possède un patrimoine de 41 000 logements dans trois régions : Provence-Alpes-
Côte d’Azur, Occitanie, Rhône-Alpes et 7 départements : Le Vaucluse avec 29 520 logements dans 89
communes + 988 à venir ; Le Gard avec 3 328 logements dans 33 communes + 132 logements à venir ;
Les Bouches du Rhône avec 4 311 logements dans 40 communes + 510 logements à venir ; Dans le Var
avec 2 108 logements dans 22 communes + 1 004 logements à venir ; Les Alpes-Maritimes avec 1 263
logements dans 12 communes + 300 logements à venir ; Les Alpes de Haute Provence  avec 222
logements  dans  2  communes  +  300  logements  à  venir  et  la  Drôme  avec  248  logements  dans  2
communes.  Le  professionnel  du  logement  et  de  l’aménagement  est  désormais  présent  dans  200
communes.
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Résidence Villa d’Auréa à Vallauris (06) Copyright GDH Communication

Les chiffres clés 2024
Grand Delta Habitat ce sont : 2 milliards d’encours de crédit de GDH ; 381M€ investis ; 239M€ de chiffre
d’affaires ; 101 076 personnes logées ; 41 000 logements ; 10 900 lots en gestion de copropriété ; 678
logements livrés ; 652 collaborateurs ; 151 ventes réalisées ; 15 agences commerciales ; 99,61% de taux
de recouvrement ; 1,99% logements vacants.

Au chapitre des finances
«Malgré la hausse des charges financières due à l’augmentation du livret A : 1% en février 2022 et 3% en
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février 2023, -ce qui a laminé le résultat des bailleurs sociaux, GDH dégage un résultat net positif de
9,7M€, a détaillé Jacques Denis, directeur administratif et financier de GDH. Un bénéfice construit sur le
dégrèvement  de taxes foncières,  les  certificats  d’économie d’énergie  et  les  plus-values de cessions
d’actifs mais qui met en exergue une difficulté importante : l’exploitation courante du logement social
n’est pas rentable pour les bailleurs, dans l’environnement de taux et de coûts de construction 2024.
Cependant, GDH dispose d’un autofinancement net HLM de 23,6M€. Une hausse de l’autofinancement
portée par les éléments d’exploitation comme la hausse des recettes de loyers +6,2% supérieure à celle
des dépenses d’exploitation +3,4% et +1,7M€ en hausse de charges d’intérêt plus modérée que la baisse
du remboursement de capital. Enfin, GDH engage davantage de fonds propres –à hauteur de 61,8M€- que
ses activités n’en génèrent -44,4M€-.

La recette des loyers
Près de 1 500 acquisitions portent le parc à 41 000 logements, tandis que celui-ci est passé de 1 184
logements vacants à 809. La croissance des loyers est soutenue par les livraisons et l’IRL (Indice de
référence des loyers avec +6,2% de hausse des loyers). La recette des loyers –hors charges- est passée
de 183,3M€ en 2023 à  194,6M€.  Ces chiffres  comprennent  les  démolitions,  y  compris  le  gel  à  la
relocalisation, l’IRL, les livraisons de logements entre 2023 et 2024, la hausse de la RLS –Réduction du
loyer de solidarité- et la baisse de la vacance.

Le livret A
La hausse du taux de livret A a érodé la marge brute passant de 89,9M€ en 2023 à 81,2M€ en 2024. Ce
même mécanisme –taux du livret A- lié à la baisse de la marge brute, à la hausse des charges d’entretien,
à  la  hausse de la  taxe foncière,  à  la  baisse  des  charges  du personnel,  a  dégradé l’excédent  brut
d’exploitation passant de -0,9 M€ en 2023 à -11,4M€ en 2024. Ainsi, le résultat courant s’établit à -11M€
en 2024. Pourtant, la vente HLM a permis de dégager un résultat net de près de 10M€ avec un résultat
exceptionnel de 20,8M€. Les dépenses engagées pour l’entretien et la réhabilitation ont représenté 56%
des loyers en 2024. 1 267 réhabilitations ont été lancées en 202 contre 741 en 2023. Le patrimoine
immobilier de GDH est estimé à 2,566 milliards € et son encours dette à long terme à presque 2 milliards
€.
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Résidence La Palmeraie à Hyères (83) Copyright GDH Communication

Standard & Poors Global ratings
Standard & Poors Global ratings a relevé la note long terme de la coopérative Grand Delta Habitatde A à
A+ témoignant de sa confiance à remplir ses obligations financières sur le long terme.
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Ils ont dit

Michel Gontard, président de GDH, a pris le parti de présenter une météo métaphorique générale et
locale pour évoquer le climat politico-économico-social : «Au niveau national, la tempête est en cours
avec une demande extrêmement pressante et exponentielle avec 2,8 millions de demandeurs dont 70 000
demandes supplémentaires, toujours au niveau national et pour les seuls mois de janvier et février 2025.
Ils étaient 221 000 demandeurs en Région Sud Paca, fin 2024. En Vaucluse ils sont 21 000 demandeurs
et 12 000 pour le Grand Avignon dont 20 à 30% dans le cadre de mutations, selon les quartiers. Nous
allons devoir faire face au tryptique 2026, 2027, 2028 avec les élections municipales en 2026 et les EPCI
(Etablissements publics de coopération intercommunale), avec les changements de majorité, avec une
frilosité concernant les projets dans le territoire ; puis les présidentielles en 2027.»

Xavier  Sordelet,  directeur-général  de  GDH,  «Il  y  a  eu  beaucoup  de  fusion  sur  Paca  :  L’Office
départemental de Vaucluse avec GDH ; Le Girem et Erilia ; L’Office HLM Pays d’Aix avec Famille et
Provence ; Toutes les structures de 1001 vies Habitat; il y a quelques années les deux offices de Toulon et
de la Seyne, on pense que cela va continuer. On observe que financièrement cela devient très compliqué.
La hausse du taux de livret A a massacré les résultats de beaucoup de bailleurs sociaux qui se retrouvent
en négatif. Les bailleurs sociaux qui n’ont pas diversifié leurs activités se retrouvent en grande difficulté.
Ce regard sur les organismes HLM appelle à ce que nous demeurions attentifs. Nous avons été les
premiers à nous lancer dans le BRS (Bail réel solidaire) avec de vrais sachants : La maison familiale de
Provence. Aujourd’hui ces opérations sortent et se financent bien.»

Jacques Denis, directeur administratif et financier de GDH : «Malgré la hausse des charges financières,
GDH a  dégagé  un  résultat  net  positif  de  9,7M€ grâce  à  un  bénéfice  construit  sur  des  éléments
exceptionnels -Dégrèvements de taxe foncière et certificats d’énergie, hausse des recettes de loyers
+6,2%, hausse des charges d’intérêt plus modérée que la baisse du remboursement de capital de la dette
de la Caisse des dépôts… ainsi l’autofinancement net HLM s’est redressé à 23,6M€.»
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Les Amandiers à Mirabeau (84) Copyright GDH Communication
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Elections européennes : Le RN entretien la
flamme en Vaucluse

En Vaucluse, Jordan Bardella survole les Européennes avec 40,24%. Au niveau national,  il
obtient, à la suprise générale, la dissolution

Coup de tonnerre dans une élection européenne :  elle  débouche sur  la  dissolution de l’Assemblée
Nationale de la République Française après la défaite cuisante du parti présidentiel.
Dans le département, Jordan Bardella avec 88 434 voix (soit 24 000 de plus que Marine Le Pen en 2019)
s’impose largement au-dessus de la mêlée. La candidate macroniste Valérie Hayet affiche 11,53% (25 326
voix), suit Raphaël Glucksman avec 10,97% (24 102 voix) et 4e Manon Aubry pour LFI 9,34% (20 550
voix). La liste de Marion Maréchal, ancienne députée de Vaucluse qui inclut à la 78e place le maire
d’Orange, Yann Bompard, elle, obtient 7,49% des suffrages (16 442). L’abstention a reculé de 5,41%,
passant de 51,29% à 45,88% et cette mobilisation a apparemment profité au parti lepéniste.

LFI talonne le RN à Avignon
A Avignon, la liste RN arrive également en tête, mais avec 28,67% des exprimés (6927 voix), talonnée par
LFI (22,10%), 3e Raphaël Glucksmann (10,97%) et la candidate de la majorité, Valérie Hayet, arrive en
4e position, comme l’avait fait Macron pour la présidentielle en 2017.
Le RN écrase toutes les autres listes en Vaucluse avec en particulier, le pompon pour Bédarrides qui a le
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plus plébiscité Jordan Bardella (58,35%) quand Marion Maréchal y totalise plus de 9% des suffrages. A
cette hauteur suivent Piolenc (54,03%), Gignac (53,66%), Travaillan (51,55%), Monteux dont le maire est
à gauche, 51,66% des suffrages, 50,91% à Saint-Christol, 50,07% à Jonquières, soit plus de la moitié du
corps électoral de toutes ces communes.

Autre série des villes où domine sans partage le parti de Marine Le Pen, La Motte du Rhône (51,16%),
Lagarde d’Apt (50% tout rond), Sorgues (50,30%), Courthézon (50,51%), Jonquières (50,07%), Bollène
(49,32%), Violès (47,69%), Cavaillon (43,21%), Morières (43,86%), Le Pontet (43,66%), Orange (43,44%)
là où la tête de liste Reconquête atteint près de 12%, Mazan (43,04%), Carpentras (39,61%), L’Isle sur la
Sorgue (38,78%), Apt (34,24%).

Le résultat des européennes en Vaucluse vu par Wingz pour l’Echo du Mardi

Le parti présidentiel en tête à Brantes et Buoux
Après avoir épluché les 1154 pages de résultats vauclusiens publiées après 23h30 par la Préfecture
(quand les bureaux de votes vauclusiens ont fermé à 18h), c’est à Brantes que la candidate macroniste a
réussi son meilleur score : 27,91% et à Buoux, elle est également en tête, suivie de LFI (14,75%) des
suffrages.
Tel la Pythie à Delphes, dans l’Antiquité, l’éternel commentateur de la vie politique française depuis un-
demi siècle, François Bayrou a vu juste, disant que « Ces résultats calamiteux sonnaient le glas de la
Macronie et exigeaient donc une refondation urgent ».

Même demande de Jordan Bardella en début de soirée. Il a souligné la déroute de la liste d’Emmanuel
Macron et lui a réclamé de revenir à l’esprit des institutions en consultant les Français. il a donc obtenu
gain Ie cause. La dernière dissolution décidée à l’époque par Jacques Chirac, remonte à avril 1997. Le
président Macron a reconnu que la droite populiste “totalise près de 40% des votes des français. Je vais
vous redonner le choix de votre avenir. Je dissous l’Assemblée Nationale. Les élections auront lieu les 30
juin et 7 juillet » a-t-il dit, d’un ton grave.

Législatives : seulement 3 semaines pour faire campagne
Seulement 3 semaines pour faire campagne, pour voter en amont des Jeux Olympiques, en plein Festival
d’Avignon ou des Chorégies d’Orange. Nombre de réservations, de billets de trains, de représentations
théâtrales et lyriques, de locations de logements et de chambres d’hôtels vont sans doute être annulées
et compliquer un peu plus la situation économique et touristique du 5e département le plus pauvre de
France.
Jean-François Copé a regretté qu’e le Président n’ait à aucun moment utilisé le mot échec. « Qu’il
rétablisse l’ordre dans les finances (3000 Mds€ de dettes), dans la rue, à l’école, à l’hôpital. ». Malgré son
faible score, 7,2%, le candidat LR François-Xavier Bellamy a tempéré en précisant qu’à Bruxelles et
Strasbourg, il fera partie de la première force politique d’Europe et que cela lui donnait un nouvel élan
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pour défendre les intérêts de la France.

« Cette dissolution est un coup de tonnerre.”

Raphaël Glucksmann

Pour leur part,  les  écologistes sauvent de justesse leur présence au Parlement Européen .  Marine
Tondelier a dénoncé les macronistes qui ont fait la courte échelle pour que le RN se retrouve en tête du
scrutin. Marie Toussaint a rappelé, en colère, que « C’est Macron qui a installé le match contre le RN
alors qu’il ose se présenter comme un rempart. C’est lui qui a demandé à son premier Ministre, Gabriel
Attal d’aller au combat contre Jordan Bardella à la TV pendant des heures ».

Pour le candidat du PS-Pl, Raphaël Glucksmann, crédité de 10,97% en Vaucluse, « Cette dissolution est
un coup de tonnerre. Emmanuel Macron a obtempéré au RN, c’est Jordan Bardella qui fixe le tempo de la
République. Les bras m’en tombent mais la gauche de Robert Badinter n’est pas morte, nous allons nous
battre, tous ensemble ».

Vers une coalition des droites ?
Marion Maréchal qui avait été élue députée du RN en Vaucluse en 2012 et qui roule désormais pour
‘Reconquête’ aux côtés d’Eric Zemmour s’est félicitée: « On existe depuis si peu de temps, deux ans, et
pourtant on a relevé la tête, on est passé de 4% à 5,3%, on a gagné plus de 300 000 électeurs, merci à
vous. Avec le bloc RN, nous totalisons plus de 40% des suffrages. il manque encore des voix, nous devons
donc faire une coalition des droites pour gagner. Vous pouvez compter sur nous ».

Bien que sans mandat électif, Jean-Luc Mélenchon s’est évidemment exprimé pour LFI. « Emmanuel
Macron est totalement responsable de ce chaos. Sa brutalité dans le vote de la réforme des retraites
malgré la farouche opposition du peuple français, son entêtement à réduire les droits des travailleurs
avec sa réforme de l’assurance-chômage. Après 40 ans de calme il a ravivé les braises en Nouvelle-
Calédonie. C’est lui qui joue avec le feu et fait grimper la colère, le mécontentement, le ras-le-bol des
Français. Voilà pourquoi ils lui ont signifié leur total désaccord avec ce vote-sanction et il a bien fait de
dissoudre car il n’a plus de légitimité ».

« La macronie, c’est fini.”

François Ruffin

Dans le même mouvement François Ruffin n’y est pas allé de main morte, lui qui était au collège avec
Emmanuel Macron à Amiens. « La macronie, c’est fini. Avec le PS, le PC, les écologistes, nous devons
reformer un Front Populaire, comme nos anciens l’avaient fait face aux nazis après guerre. Cessons de
nous insulter, de nous déchirer à gauche. Donnons-nous une chance de gagner face à l’extrême droite ».
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Enfin, Marine Le Pen a laissé exploser sa joie en constatant que « C’est le plus haut score pour notre
parti depuis 40 ans. Félicitations à Jordan Bardella pour cette très belle campagne qu’il a menée depuis
des mois, à la rencontre des français. Je salue la décision du Président de la République de dissoudre. La
parole est redonnée au peuple et je sais qu’il nous font confiance pour que nous réalisions l’alternance en
mettant fin à la baisse du pouvoir d’achat , à l’explosion de l’insécurité et du flux d’immigration ».

Voir les résultats par commune ICI

Delta Plus a affiché des résultats en hausse
en 2023

Le Conseil d’Administration du groupe Delta Plus, acteur majeur sur le marché des Equipements de
Protection Individuelle (EPI) dont le siège est basé à Apt, a arrêté le 2 avril 2024 les comptes consolidés
du Groupe pour l’exercice 2023. Le groupe a enregistré une chiffre d’affaires de 420,6M€ en 2023
(+0,1% par rapport à 2022).

Le groupe affiche des chiffres prometteurs puisque le résultat opérationnel courant (ndlr :  résultat
obtenu obtenu avant déduction des intérêts et des taxes) a augmenté de façon significative par rapport à

https://www.resultats-elections.interieur.gouv.fr/europeennes2024/ensemble_geographique/93/84/index.html
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2022 (+10,4%) et a atteint 13,8% du chiffre d’affaires. Le résultat net affiche également une progression,
et ce, dans des proportions similaires, puisqu’il s’élève à 38M€ (+12,3% par rapport à 2022).

La structure bilancielle  de DeltaPplus s’est  donc renforcée en 2023 avec des capitaux propres qui
atteignent un niveau record, des ratios d’endettement qui s’améliorent fortement grâce à la génération
de  trésorerie  de  l’exercice  écoulé,  et  un  besoin  en  fonds  de  roulement  qui  atteint  un  niveau
historiquement bas en raison d’une optimisation des niveaux de stocks.

Les perspectives 2024

Cette année, le groupe aptésien compte bien maintenir une croissance organique positive du chiffre
d’affaires, confirmer le retour sur le niveau de rentabilité opérationnelle pré-Covid, mais aussi renforcer
la structure financière du Groupe pendant cette période qui reste incertaine.

L’avignonnais GSE passe le cap du milliard
d’euros de chiffre d’affaires
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GSE, spécialiste de l’immobilier d’entreprise, annonce un chiffre d’affaires d’un milliard d’euros sur
l’exercice 2022-2023. La société basée dans la zone d’activités de l’aéroport  d’Avignon poursuit  sa
croissance après avoir réalisé 743M€ sur l’exercice précédent de 2021-2022.

Avec plus d’un million de mètres carrés construits, ce dynamisme s’affiche aussi bien en France où GSE
développe une offre logistique spécialisée et une offre multiproduit à travers son réseau régional, qu’à
l’étranger qui représente aujourd’hui 50% de l’activité (principalement en Allemagne, Espagne, Portugal,
Italie, Roumanie ainsi qu’en Chine).

« Cette croissance, dans une conjoncture complexe, démontre la capacité de résistance et le dynamisme
de GSE, dans un marché en pleine mutation, explique Roland Paul, président de GSE. Cette nouvelle
performance, malgré un contexte de forte augmentation des coûts (de l’ordre de 13% à 17%), confirme le
développement de notre activité.  Ce résultat  est  le  fruit  du professionnalisme,  de l’expertise et  de
l’engagement de l’ensemble des équipes de GSE mais aussi et surtout de la confiance de nos clients. »

Maintien du CA dans les années à venir
Par ailleurs, la prise de commandes sur ce même exercice 2022-2023, dépasse aussi le milliard d’euros.
De quoi offrir une base solide à la société vauclusienne fondée en 1976 deux frères architectes Jean-

https://www.gsegroup.com/
https://www.linkedin.com/in/rolandpaul/?originalSubdomain=fr
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Pierre et Michel Hugues pour envisager le bon maintien du chiffre d’affaires sur l’année à venir.

Présente lors de la dernière Semaine de l’innovation du transport et de la logistique (SITL) qui s’est
tenue fin mars au parc des expositions de Paris, l’entreprise rappelait que « le marché de la logistique
avait connu une croissance sans précédent ces dernières années ». GSE a ainsi livré en France au cours
de  l’exercice  2021-2022,  18  projets  logistiques,  totalisant  près  de  800  000  m²,  et  un  carnet  de
commandes de près de 300M€.

Le projet de construction d’une Gigafactory pour McPhy à Belfort. GSE prévoit une livraison au
premier semestre 2024 pour ce bâtiment HQE de 22 200m², dont 18 500 m² dédiée à la fabrication
d’électrolyseurs de grande capacité.

Parmi ces projets, le nouvel entrepôt logistique du Groupe SEB, d’une surface de 100 000m² à Bully-les-
Mines dans le Pas-de-Calais, la plateforme logistique portuaire de 43 700m² sur le port de Dunkerque
pour la Société de développement axe Nord (SDAN), la gare de fret de 12 600m² au cœur de l’aéroport
de Paris Charles-de-Gaulle pour ADP, le centre logistique et siège social pour la centrale Scadif, d’une
surface de 74 500m² à Réau en Seine-et-Marne.
Au-delà de son positionnement sur le marché hexagonal, GSE est également présent sur les projets
logistiques en Europe et en Chine.
Passée sous le giron de l’Allemand Goldbeck* en 2019, la société GSE compte plus de 600 collaborateurs
répartis dans 6 pays en Europe et en Chine, dont 15 implantations en France.
Par ailleurs, GSE vient de se voir attribuer pour la quatrième année consécutive, le niveau Platinium, le
plus haut niveau accordé par EcoVadis, agence de notation évaluant les bonnes pratiques en matière de
RSE (Responsabilité sociétales des entreprises). GSE figure ainsi parmi le 1% des entreprises les plus
performantes en la matière.

*Leader sur le marché européen de la construction clé en main avec un CA de près de 7 milliards d’euros,
employant plus de 10 000 personnes sur plus de 90 sites.
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